## Para AAT Revista. Forum Líderes de Telecentros, en Kuala Lumpur

Durante el mes de diciembre de 2007, se realizó el Forum de Líderes de Telecentros, organizado por Telecentre.org (www.telecentre.org).

El evento se realizó los días 9 y 10 de diciembre, en Kuala Lumpur, Malasia. Las actividades de los líderes telecentristas continuaron luego, en el espacio que telecentre puso a disposición de todos los participantes durante el desarrollo del GK3: el telecentre village (<a href="http://www.gkpeventsonthefuture.org/gk3/">http://www.gkpeventsonthefuture.org/gk3/</a>) En esta "villa telecentrista" participó también UNESCO, con una estación de radio que funcionó permanentemente y transmitió por INTERNET.

Durante los días 9 y 10 de diciembre, más de 70 activistas del mundo de los telecentros, compartieron talleres y actividades, luego de definir una agenda de trabajo que trató de contemplar las expectativas de quienes llegaron de lugares tan diferentes. Algunos de los principales temas que aparecieron fueron:

El papel de telecentre. org en el movimiento global de telecentros.

Considerar la posibilidad de constituir una red mundial de telecentros.

Desarrollar estrategias para fortalecer las redes nacionales de telecentros.

Facilitar el intercambio de conocimientos entre telecentros y telecentristas.

Compartir experiencias en torno a la comunidad de telecentros

Cómo lograr la sostenibilidad real de un telecentro

El telecentro como empresa social.

Infraestructura de los telecentros

Conectividad

El papel y el impacto de los telecentros en la agenda del gobierno

Más allá de los temas tratados, que fueron muchos y muy variados, y de las técnicas desarrolladas para mantener el ritmo de trabajo durante los dos días del forum, creo importante destacar la oportunidad que tuvimos para "conversar cara a cara" con diferentes especialistas, cargados de una valiosa experiencia, rica justamente por la diversidad de los orígenes. La exigencia "simpática pero firme" de quienes estaban llevando adelante el forum, de que cada en cada espacio (actividad, almuerzos, break, etc) debíamos compartir con diferentes participantes, hizo que en esas 48 horas todos tuviéramos oportunidad de hacer contacto y conocer más en profundidad, sobre nuestros proyectos, pueblos, experiencias, propuestas....

Esto ha sido muy valioso, ya que ha permitido fortalecer lazos entre quienes ya nos conocíamos personalmente y ampliar esta red de trabajo, con otros especialistas de regiones distantes. Las experiencias de Bangladesh, Malasia, Tailandia, India, China....se desarrollan en diferentes culturas y situaciones económicas y geográficas; sin embargo el rol de nuestros telecentros y en especial de las TICs, es similar en todas ellas: constituirse en una herramienta, un recurso, para trabajar por la inclusión social y la disminución de la brecha digital; facilitar la inserción laboral a través de una mejor calificación; facilitar el acceso al trabajo de jóvenes y mujeres....

Para finalizar con estos breves comentarios, sólo mencionar que la experiencia misma también nos ha enriquecido y fortalecido, en vistas a nuestras gestiones futuras en relación al tema telecentros.

Mi agradecimiento especial a quienes han permitido que pudiéramos estar allí.

En los próximos números continuaremos con estas notas, ampliando el tema telecentros; comentando nuestra participación en el GK3, con la presentación del Proyecto TEDEL y también nuestra experiencia como "noveles" emisores radiales....

Es todo por ahora. Hasta el mes próximo

Angélica Abdallah